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第 19屆第 19次臨時會第 2次會議

（111.1.19） 

「Wah!幾散竹東」原住民產銷中心基層建設考察        

記錄:鍾春梅、劉淑芬 

一、主持人暨貴賓致詞 

    張議長鎮榮： 

陳副縣長以及所帶領的各局處長，我們張秘

書長所帶領的各位主任、各位議員大家午安，

大家好。今天非常高興，大家這麼踴躍參加我

們竹東動漫園區考察，感謝各位今天的出席，

在此感謝大家。在新的一年，還是祝大家新年

快樂，同時也在虎年祝福大家，虎年行大運，

大家都能虎虎生風，走路有風，最後還是感謝

大家，等一下大家盡情的喝，喝酒不開車、開

車不喝酒，最後祝福今天的餐會圓滿，謝謝大

家。 

    楊縣長文科： 

議長、書記長、秘書長還有各位議員先生、

女士以及所有參加的好朋友，今天非常高興到
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我們竹東來考察，竹東最大的問題就是過去這

個一線九驛─動漫設施的問題，我上任之後發

現必須要改變，不改變的話，永遠找不到人來

做，花了這麼多錢，擺在那邊都沒有用，還好

雲天寶處長很有腦筋，把這個地點變成是原住

民、客家族群，大家在這邊發揮它的功能，今

天大家都看到了，客人非常的多，也有很好的

餐廳，很多不同的市集，在這邊展現出來，這

個就是改變，然後再把它發揮出來，最典型的

例子，所以希望大家看了之後，我相信一定會

有同感，未來我們有很多事，做得好的繼續把

它做下去，覺得要改變的就改變，也得到我們

議長大家的支持，內心非常感謝，今天在這邊

要祝大家考察愉快，謝謝大家，感謝大家。 

    陳副縣長見賢： 

我們新竹縣議會張秘書長、各位議員先進、

還有議會各位主任、縣府的局處長大家午安，

大家好，我簡單的跟各位議員先進做報告，各

位現在的所在「Wah!幾散」就是我們原住民的
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產銷中心，這一塊地不是縣府的，而是鐵路局

的，由新竹縣政府承租，總面積大概 1,800

坪，每年租金差不多 180萬，很便宜，當然大

家看了營業額才 190幾萬元，也很納悶，但是

當初有這個構想是我們原民處向原民會爭取預

算來做，我們是希望提供一個平台，讓我們所

有的原住民朋友有一個就業的機會，有個做文

創的機會，所以才成立這個平台。以去年來

講，我們總共爭取到 5,300多萬，今年還會陸

陸續續投入 2,000多萬，其實大家知道新竹縣

是一個族群融合的地方，我們的原住民同胞在

新竹縣來講，大概有 23,000人左右，最主要

有泰雅族、賽夏族、阿美族還有一些平地原住

民，我們羅仕琦議員也算是原住民，大家很奇

怪怎麼原住民也有海南雞飯？我問處長為什麼

沒有拿竹筒飯招待議員先進？他說做不出來，

生意太好了都是網購，因為代表原住民的當然

是竹筒飯，不是海南雞飯，其實原住民族也是

有海南雞，在中國大陸海南島，後來才行銷到
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東南亞、馬來西亞、新加坡，因為海南島的特

產，我剛跟大家講過文昌雞、和樂蟹，加積

鴨、東山羊，今天各位議員來這裡考察，希望

各位議員多多支持我們原住民的文化，今天新

竹縣政府開設這個不是以營利為目的，最主要

是提供一個平台，讓我們一些年輕原住民的朋

友，有創業的機會。其實原住民很可憐，我當

過體育會理事長，當初我就跟所有原住民的校

長說，運動這條路是每個原住民的夢，他們希

望打入 NBA、大聯盟，還有一個唱歌的天籟之

音，我們原住民有很獨特的嗓子，我們多輔導

他們，讓他們以後有出路，有個夢想，其實在

北台灣來講，泰雅族是最多的，從宜蘭的南

澳、大同一直到新北的烏來，到桃園的復興，

到我們新竹縣的尖石、五峰，一直到泰安，到

台中和平，其實是泰雅族最多。以這個區落來

講，北台灣最大的原住民就是泰雅族，今天各

位議員來到這裡，大家都很關心，就是希望這

個原住民園區做得好，也希望說每一個禮拜
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六、日，都有社團表演，提供這個平台、舞

台，讓有意要來參加的原住民好朋友，竹東有

很多平地原住民，所以我們是希望提供一個平

台，讓我們所有的原住民同胞有一個發揮想像

的空間，有個演出的空間，因為楊縣長現在還

有行程，我利用這個機會跟所有的議員報告，

早上七點半，我跟縣長開過會，教育局長、新

聞處長也有去，大家所關心吉的堡及義民中學

疫情問題；早上義民中學國中部還有 900個在

篩檢，昨天義民中學篩檢出 1,900多個都是陰

性，吉的堡昨天匡列 429人，但是事實上才

640幾個人也通通都是陰性，各位議員關心的

問題，早上七點半跟縣長為了這個問題開過

會，我們會持續的關心、關注，因為這個很可

怕，只要有一個人感染都是 N次方的發展，我

們會把新竹縣努力做到安全的城市，我想這很

重要，大家同心協力，以上簡單的跟各位報

告。 

二、「Wah!幾散竹東」原住民產銷中心簡報 
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 原住民族行政處原民行政及產業發展科科長彭亮墨： 

(簡報記錄參考書面資料) 

三、實地導覽（略）： 
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